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Il giorno 26 del mese di ottobre dell’anno 2022 alle ore  20.30, su convocazione del 

Presidente del Consiglio di Quartiere, si è riunito in presenza presso la sala Civica di via 

Buffalora 83 il Consiglio di Quartiere di Bettole-Buffalora per la trattazione del seguente 

ordine del giorno:  

1 - Approvazione del verbale della seduta precedente; 
2 - Aggiornamenti sul progetto "Adesso piantala"; 
3 - La Presidente GIUFFREDI riferisce sull'incontro del 19 ottobre, presso       Acli 
San Polo, per progetto "BS-BG Capitali della Cultura" relativi alla         zona Est; 
4 - Iniziativa "doposcuola" ("Vivi il quartiere"): aggiornamento sull'avvio         del 
progetto; 
5 - Ipotesi di convocazione di assemblea pubblica a novembre prossimo; 
6 - Strategie per individuare nuovi cittadini che partecipino alla via del             CdQ e 
possano candidarsi per il nuovo Consiglio, quando in scadenza        (necessità di 
coinvolgere i giovani); 
7 - Segnalazioni, evase e problematiche aperte; 
8 - Varie ed eventuali.--- 
 
Presiede la seduta il Presidente: LAURA GIUFFREDI 
 
Redige il processo verbale il consigliere: GIANLUIGI PLEBANI. 
 
In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano 
 

n.  
COGNOME 

 
NOME 

 
PRESENTE 

 
ASSENTE* 

1 FUSI FABIO  XG 

2 ROCCA MARIAROSA X  

3 PLEBANI  GIANLUIGI X  

4 SISTI  SARA  X 

5  TAVELLI  MARINO X  

6 LANZONI ANNA X  

7     

8     

9     
     
     

  *qualora l’assenza sia giustificata inserire accanto alla x “G” 
 

 
Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 Comma 3 del Regolamento, si 

procede con la riunione. 
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Punto 1: Approvazione del verbale della seduta precedente.  

È posto in votazione il verbale. Il Consiglio approva.  

Punto 2: Aggiornamenti sul progetto "Adesso piantala" ed iniziative collaterali. 

 
La Presidente ha riferito che la somma prevista per la realizzazione del progetto  
è stata raccolta grazie al contributo di molti cittadini di Buffalora e non, di associazioni e di 
istituzioni private (banca BTL, filiale di Buffalora). Prossimo adempimento sarà versare la 
somma raccolta dal conto del Circolo Acli di Buffalora, che ha firmato col Comune il 
relativo Patto di Collaborazione, alla ditta Grechigiardini, che acquisterà le piante previste. 
Purtroppo il protrarsi della situazione climatica di questa estate ha rallentato la perdita di 
foglie delle piante da interrare e pertanto la loro messa a dimora è stata rinviata in attesa 
delle condizioni ideali (probabilmente a fine novembre) 
Successivamente verranno contattati il Dr. LAZZARONI ed il tecnico MAZZARI per 
concordare l'ultimo passaggio del progetto, con le opere necessarie nello spazio verde di 
via della Seriola Vescovada 
 
Punto 3 - .... "BS-BG Capitali della Cultura" ... incontro del 19 ottobre.... 
La Presidente ha aggiornato i consiglieri su quanto emerso nel corso dell'incontro tenutosi 
lo scorso 19 ottobre presso la sede Acli di San Polo, in merito ai progetti che saranno 
presentati dalla zona Est afferenti al bando emesso dal comune di Brescia per Bs-Bg 
Capitali della Cultura 2023. 
Nell'occasione è stato riferito che tutti i CdQ hanno aderito, tranne quello di San Polino, 
che ha voluto presentare un suo progetto autonomo. 
La Presidente ha precisato che i progetti realizzati sono tre e precisamente: 
"MEMORIA E MEMORIE, STORIE ED EMOZIONI"  con capofila la Fondazione Dolci; 
"ES(T)PLORATORI DI CU(LT)URA - il possibile è presente" con capofila Amici della 
Cascina Riscatto OdV (organizzazioni di volontariato); 
"ENOGASTRONOMIA - CENE NEL BORGO" storia e presentazione dei piatti tipici del 
nostro territorio. 
La Presidente, ha voluto presentare i tre progetti illustrandone i contenuti e le finalità, 
precisando che per una più attenta lettura e visione gli stessi erano stati all'uopo inviati via 
posta elettronica a tutti i consiglieri. 
In particolare: 
"MEMORIA......" realizzato e curato da vari partner ed associazioni della zona Est, è rivolto 
alla memoria storica dei nostri anziani, patrimonio di conoscenze ed esperienze che nel 
tempo potrebbero andare perse se non tramandate. L'idea è quella di riappropriarsi 
coscientemente della nostra identità di bresciani anche in luoghi di vita e di cura come le 
RSA, i centri diurni, le associazioni di promozione sociale, e mantenere vive le emozioni 
che scaturiscono dalla brescianità e dai ricordi... 
Aprire ai quartieri le strutture, farle vivere e popolarne gli spazi, con stimolanti narrazioni. 
Nel programma sono previsti una piccola mostra itinerante sui mestieri del '900, mondo 
agricolo, mondo artigiano, la cucina della nonna... Vita domestica...         i giochi di una 
volta. 
Con appuntamenti distribuiti da marzo 2023 a dicembre 2023. 
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"ES(T)PLORATORI DI CU(LTU)RA il possibile è presente...." - progetto presentato da 
Amici della Cascina Riscatto Odv e da vari partner comprendenti associazioni, cooperative 
sociali onlus, la Parrocchia San Luigi Gonzaga e con la collaborazione (non partner) 
dell'Ospedale Civile, Suore Operaie Ortoc'è e la biblioteca di San Polo. 
Finalità del progetto: il prendersi cura degli altri e del mondo come il fondamento 
antropologico della civiltà umana.  
La fragilità è un'esperienza che fa parte della vita... è il nostro destino di essere finiti e 
vulnerabili... è premessa alla comprensione degli altri.  
La cultura, nelle sue espressioni artistiche (musica, teatro, pittura, letteratura...) esprime la 
propria capacità generativa quando riesce a prendersi cura, a volte in modo impensabile, 
delle fragilità, cioè delle persone in carne ed ossa, dei loro sentimenti, delle loro tragedie, 
delle loro speranze e tutto ciò che attiene la loro sfera personale, spirituale e dei loro diritti. 
Il desiderio, ancora una volta di svelare dei "tesori nascosti" che sono in primis le 
esperienze umanissime di "cultura della cura e di cultura che cura" perché espressa da 
soggetti feriti dalla vita e pur carichi di speranza e vitalità rigenerante per le nostre 
comunità. 
Programma che si svolgerà da aprile 2023 ad ottobre 2023.--- 
 
"ENOGASTRONOMIA - CENE NEL BORGO" - progetto presentato da associazioni e 
partner della zona Est che vedrà il coinvolgimento di quattro "chef bresciani" in 
appuntamenti "a tavola" con 100 coperti per ogni cena. Serate accompagnate da musica e 
spettacoli comici. 
Inoltre verrà realizzata una mostra contro lo spreco alimentare. 
Progetto che vuole valorizzare la tradizione della cucina bresciana presentando piatti tipici 
del nostro territorio.- 
Quattro appuntamenti distribuiti nella zona Est e precisamente a:  
Buffalora (luogo ancora da stabilire) - Caionvico presso un vigneto - all'Istituto Pampuri ed 
a S.Eufemia in una piazzetta storica. 
( Date ancora da fissare ).- 
La Presidente, a conclusione della presentazione dei progetti e dopo averne 
evidenziato l'importanza per i valori espressi e la sensibilità dei temi trattati, 
sollecita i consiglieri ad esprimersi in merito: il CdQ approva l’adesione ai progetti e 
garantisce la piena collaborazione alla realizzazione degli stessi. 
Presidente e consiglieri hanno auspicato che tutti e tre i progetti possano vincere il 
bando, così da essere inclusi nel vasto calendario di celebrazioni/appuntamenti per il 
prossimo anno sia sul territorio bresciano che bergamasco.- 
 
 
Punto 4 - Iniziativa "doposcuola" (Vivi il quartiere)....... 
La Presidente ha confermato, come già anticipato ed illustrato nel corso della seduta 
precedente, che il "doposcuola" ha avuto inizio e per questa prima fase sarà gestito da 
due soli educatori. Ha precisato che, come anticipato dal responsabile della cooperativa 
“Essere”, che lo gestisce, verrà al più presto fissato un nuovo incontro per valutare la 
situazione, raccogliere adesioni di eventuali volontari e per definire e programmare le 
attività per il prossimo anno. (presentazione e calendarizzazione dei singoli progetti).--- 
 
Punto 5 - Ipotesi di convocazione di assemblea pubblica..... 
La Presidente ha sottolineato come sia necessario, prima della fine dell'anno, organizzare 
un'assemblea pubblica, al fine di riassumere il lavoro svolto nel corso del mandato ed 
aggiornare la situazione sulle iniziative intraprese ed in via di definizione. L'occasione 
potrebbe consentire altresì di raccogliere eventuali candidature per la composizione del 
nuovo CdQ , visto che l’attuale decadrà entro il 2023.  
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La Presidente ed i consiglieri hanno concordato di programmare l'assemblea per la prima 
settimana di dicembre (dal 30 novembre al 4 dicembre) presso il teatro parrocchiale, 
allargando l'invito oltre che ad alcuni assessori, anche alle associazioni del quartiere che, 
nel corso del mandato, hanno collaborato e contribuito alla realizzazione delle varie 
iniziative e progetti comuni. ( ved. progetto "Adesso piantala" - discarica "Castella 2" - "Vivi 
il quartiere - doposcuola" - emergenza Covid-19 etc.... ).--- 
 
Punto 6 - Strategie per individuare..... candidati per il nuovo CdQ.....: 
La Presidente ha nuovamente invitato i consiglieri a collaborare nella ricerca di nuove 
figure (in particolare tra i giovani) da coinvolgere nell'impegno civico e sociale che possano 
partecipare alla vita del CdQ e possano candidarsi per il nuovo mandato. 
 

 
Punto 7 - Segnalazioni, evase e problematiche aperte: 
La Presidente ha riassunto alcune questioni che rimangono sospese ed in attesa di 
ultimazione e risoluzione: 
Rotonda intersezione con via Serenissima/Buffalora e ciclabile per Bettole -   Il progetto è 
stato approvato dalla Giunta e recentemente è stata avviata la gara d'appalto ed  i lavori 
dovrebbero iniziare nella prossima primavera. Il ritardo, pertanto, è da attribuirsi alle 
problematiche emerse e riscontrate dai tecnici della Società Autostrade. Risultanze che 
hanno richiesto e determinato una modifica al progetto iniziale che prevedeva una 
nuova riqualificazione all'area d'ingresso di Buffalora, compreso il parcheggio antistante il 
sagrato della chiesa.  
Progetto definitivo che vedrà, pertanto, la realizzazione della rotonda ed il passaggio sul 
ponte dell'autostrada con la creazione delle due piste pedonali/ciclabili laterali mediante il 
posizionamento di new-jersey per proteggere le piste dal flusso veicolare, garantendo per 
tutti una maggiore sicurezza.- 
Viabilità in zona via dei Santi/via Ghiselle: l'ass. MANZONI ha comunicato che dovrà 
incontrare nuovamente i Comuni di Borgosatollo e di Castenedolo e la Provincia di Brescia 
per condividere l'organizzazione viabilistica post-intervento, dato che sul posto si sono 
palesati punti di vista differenti, che vanno opportunamente ricondotti ad unità.- 
Collocazione dossi in via dei Santi: stralciata dal progetto originario, la realizzazione dei 
dossi rallentatori lungo via dei Santi è stata inserita in un nuovo progetto di sicurezza 
stradale. Operazione che la Giunta ha già approvato e che sarà avviata in tempi rapidi, in 
relazione alla definizione del progetto comprensivo di tutta la via dei Santi e via Ghiselle.- 
Installazione sistemi di controllo automatico del traffico pesante lungo via 
Bettole: purtroppo si è ancora in attesa che il Ministero competente provveda ad emanare 
l'apposito regolamento attuativo.- 
( ved. lettera inviata dall'Ass. MANZONI dell'11 ottobre 2022 in risposta alla sollecitazione 
a firma della nostra presidente ).- 
Società SYSTEMambiente (ex Eco-Servizi) - richiesta ampliamento attività di riciclo: Al 
momento non sono pervenute novità e non si conoscono ulteriori sviluppi della situazione. 
Pertanto si rimane in attesa delle decisioni che saranno adottate dalle autorità competenti 
per il rilascio delle autorizzazioni avanzate dalla predetta società.- 
 
Punto 8 - Varie ed eventuali: 
Concerto organo in parrocchia: La Presidente ha riferito che in occasione del prossimo 
Natale, aveva fatto richiesta al Comune di Brescia della possibilità di tenere un concerto 
usando l’organo nella Chiesa Parrocchiale di Buffalora. Seppure la richiesta forse tardiva e 
non inclusa nelle programmazioni in via di  calendarizzazione da parte del Comune per le 
prossime festività natalizie, la proposta è stata positivamente accolta e l'organizzazione 
sarà curata direttamente dallo stesso assessorato con la presenza di un organista e di un 
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coro cittadino. La Presidente, pertanto, si è riservata di contattare Don Piero per fissare 
una data utile per l'evento.- 
Progetto "Custodi del Bello" - inaugurazione sala civica (grande) di via Buffalora: La 
Presidente ha riferito che martedì 8 novembre p.v. alle ore 10,00 si terrà l'inaugurazione 
della sala civica grande (ri-tinteggiatura "a soggetto") eseguita e realizzata nel progetto 
"Custodi del Bello". Iniziativa svolta anche in collaborazione con i ragazzi della Scuola 
Primaria "Bellini" ( classe 5^ ) di Buffalora. All'evento hanno confermato la loro presenza il 
Sindaco Del Bono e gli assessori CAPRA, MUCHETTI e CANTONI ed i referenti della 
Cooperativa che aveva fatto eseguire l'opera. Inoltre, sarà presente la maestra CASELLA  
con alcuni alunni (adesso in 1^ media) che avevano realizzato i "quattro pannelli/manifesti" 
collocati alle pareti della sala civica. (pannelli rimovibili all'occorrenza).-- 
Volantino per corsi GRATUITI per giovani e donne (occupati e disoccupati) per indirizzo ad 
attività artigianali dell'assessorato Pari Opportunità, Politiche Giovanili, Tempi e Orari della 
Città: 
La consigliera Anna FRANZONI consegna e presenta un volantino dell'Assessorato sopra 
indicato che pubblicizza l'attivazione di corsi gratuiti per giovani e donne (occupati e 
disoccupati) per l'insegnamento di attività artigianali quali: sartoria, bigiotteria, uncinetto, 
acquerello, fotografia, bioenergetica, cameraman/aiuto regista e pizzaiolo. 
La Presidente invita tutti i consiglieri alla massima diffusione della lodevole iniziativa e 
l'affissione alle bacheche del quartiere.- 
 
FINE LAVORI -   
Alle ore 22,15 la Presidente, ultimata la trattazione dei punti di cui all'ordine del giorno, ha 
dichiarato chiusa la riunione. 

 

 

 
Letto, confermato e sottoscritto 
 
 
 Il Presidente                          Segretario 
 
 LAURA GIUFFREDI    Gianluigi Plebani          


